

Empresas Noticias de Colombia

Ecopetrol toma control de bloques clave tras salida de Shell del Caribe colombiano

La petrolera estatal asumirá la exploración en COL-5, Purple Angel y Fuerte Sur, tras la sorpresiva retirada de Shell, reafirmando su papel estratégico en la búsqueda de nuevas fuentes de gas natural para el país.

28 mayo, 2025 | Por Julieth Barbosa



Foto: Redes sociales

Compartir



Tras la sorpresiva retirada de Shell de tres prometedores bloques costa afuera en el Caribe colombiano, Ecopetrol ha decidido no perder el ritmo. La compañía estatal asumirá el liderazgo en la exploración de gas natural en los bloques COL-5, Purple Angel y Fuerte Sur, que hasta hace poco operaba en conjunto con la multinacional anglo-holandesa.

Panorama general: Shell anunció en abril su salida definitiva de estos activos como parte de un ajuste global de su portafolio energético. Sin embargo, lo que pudo interpretarse como un revés para la industria local se ha transformado rápidamente en una oportunidad: Ecopetrol no solo continuará con la perforación en solitario, sino que evalúa activamente la incorporación de nuevos socios estratégicos.

“Estos proyectos tienen retornos muy atractivos y responden a una necesidad evidente de gas en el país”, explicó Rafael Guzmán, vicepresidente de hidrocarburos de Ecopetrol, desde el departamento de Casanare, donde la compañía opera bloques que abastecen cerca del 50% del consumo interno de gas.

El retiro de Shell ocurre en un momento crítico. Las reservas probadas de gas en Colombia se redujeron a apenas 5,9 años de autosuficiencia al cierre de 2024, según un reciente informe del Ministerio de Minas y Energía. Se trata del nivel más bajo registrado desde al menos 2007, lo que subraya la urgencia de encontrar nuevas fuentes de abastecimiento.



Por qué es importante: Aunque Shell se retira, el interés por los bloques no ha desaparecido. Petrobras, la gigante brasileña, informó a sus inversionistas que está explorando posibles adquisiciones, y entre sus opciones estarían precisamente los bloques abandonados por Shell. Esto abre la posibilidad de que Ecopetrol establezca una nueva alianza para mantener el impulso en la exploración en aguas profundas.

Le puede interesar: [Nuevas reglas para heredar la pensión en Colombia](#)

Ambas empresas ya trabajan juntas en otros frentes. Actualmente perforan el pozo Buena Suerte en el bloque GUA-OFF-0, y se preparan para avanzar hacia el prospecto Papayuela. Dependiendo de los resultados, podrían abrirse nuevos pozos en la misma zona, una muestra del dinamismo con el que la empresa estatal

Última hora

Minería, energía e hidrocarburos

Autosuficiencia energética en Colombia: ACGGP alerta sobre la falta de exploración y su riesgo para el país

Noticias de Colombia

Uno por uno: los artículos aprobados en la reforma laboral

Noticias de Colombia

Cundinamarca invertirá más de \$30.000 millones en estudios para mejorar 230 km de vías secundarias

Economía, finanzas y negocios

Harvard pierde contratos por más de USD 100 millones tras orden ejecutiva de Trump

Infraestructura

Así será el renacer del Aeropuerto de Tibú que tendrá nuevamente rutas comerciales

Te recomendamos

Opinión

Invertir en el exterior: una manera de diversificar

Opinión

El cambio de residente en la Casa Blanca y su impacto en la guerra ruso-ucraniana

Revista 360

Puerto Chancay y Puerto Antioquia se perfilan como nuevos impulsores del comercio marítimo en Latinoamérica

Revista 360

enfrenta este desafío.

Exploración de gas en el Caribe colombiano: Ecopetrol toma la posta de Shell



No obstante, el camino hacia la producción no será inmediato. Los primeros resultados comerciales de los pozos marinos no se esperan antes de 2029. Uno de los prospectos más ambiciosos, el pozo Sirius-2 —compartido también con Petrobras—, podría triplicar las reservas actuales de gas si los hallazgos resultan comercialmente viables.

Este esfuerzo cobra aún más importancia si se considera que el gobierno del presidente Gustavo Petro, en línea con su política de transición energética, ha congelado la firma de nuevos contratos de exploración desde 2022. Así, para las compañías del sector, el reto consiste en maximizar el potencial de los contratos ya existentes y optimizar la producción de recursos fósiles en el corto y mediano plazo.

Lea también: [Uno por uno: los artículos aprobados en la reforma laboral](#)

Unirme al canal de WhatsApp de noticias de 360 Radio

0 comentarios

Ordenar por Los más antiguos

Añade un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

TAGS bloques COL-5 gas natural Colombia Pozo Sirius-2 Reservas de gas transición energética



¿Quieres estar siempre informado? Haz de 360 Radio tu fuente de noticias

Estudios para mejorar 230 km de vías secundarias

Economía, finanzas y negocios

Harvard pierde contratos por más de USD 100 millones tras orden ejecutiva de Trump

Infraestructura

Así será el renacer del Aeropuerto de Tibú que tendrá nuevamente rutas comerciales

Te recomendamos

Opinión

Invertir en el exterior: una manera de diversificar

Opinión

El cambio de residente en la Casa Blanca y su impacto en la guerra ruso-ucraniana

Revista 360

Puerto Chancay y Puerto Antioquia se perfilan como nuevos impulsores del comercio marítimo en Latinoamérica

Revista 360

Creciendo Juntos: columna de Luis Fernando Pérez, presidente saliente Cámara Comercio de Cali

Minería, energía e hidrocarburos

«Apostar por biocombustibles es fortalecer la independencia energética»: Carolina Rojas

Puerto Chancay y Puerto Antioquia se perfilan como nuevos impulsores del comercio marítimo en Latinoamérica

Revista 360

Creciendo Juntos: columna de Luis Fernando Pérez, presidente saliente Cámara Comercio de Cali

Minería, energía e hidrocarburos

«Apostar por biocombustibles es fortalecer la independencia energética»: Carolina Rojas

Le puede interesar



Minería, energía e hidrocarburos

Autosuficiencia energética en Colombia: ACGGP alerta sobre la falta de exploración y su riesgo para el país



Noticias de Colombia

Uno por uno: los artículos aprobados en la reforma laboral



Noticias de Colombia

Cundinamarca invertirá más de \$30.000 millones en estudios para mejorar 230 km de vías secundarias



Economía, finanzas y negocios

Harvard pierde contratos por más de USD 100 millones tras orden ejecutiva de Trump



Infraestructura

Así será el renacer del Aeropuerto de Tibú



Noticias de Colombia

¿Pueden descontarle salario a un



Movilidad

Estado de Transmilenio hoy: Estaciones



Política

Qué sigue y cuándo empezaría a regir la

360



Contacto: comunicaciones@360radio.com.co
Área Comercial: comercial@grupogaviriacano.com

Medio de comunicación enfocado en los principales hechos políticos, económicos, sociales y de opinión. Estamos en radio, internet y publicaciones impresas.

CATEGORIAS

- Economía, finanzas y negocios
- Política
- Infraestructura
- Noticias de Medellín
- Noticias de Bogotá
- Confidenciales
- Columnas

SECCIONES

- Observatorio TIC
- Deportes
- Entretenimiento
- Editorial
- Política de Cookies
- Políticas de protección y privacidad de datos

